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中国新闻hinaC
中朝共同开发两个经济区
分别为罗先经贸区和黄金坪、威化岛经济区，将建设朝鲜制造业基地、区域旅游中心等

1 罗先经济贸易区
位置：位于朝鲜东北部，毗邻中国吉林省延边地区。
发展重点：将重点发展原材料工业、装备工业、高新技术产
业、轻工业、服务业、现代高效农业，逐步建设成为朝鲜先进制
造业基地、东北亚地区国际物流中心和区域旅游中心。

2 黄金坪、威化岛经济区
位置：位于鸭绿江下游，毗邻中国辽宁省丹东地区。
发展重点：将信息产业、旅游文化创意产业、现代农业、服
装加工业，逐步建设成为朝鲜智力密集型的新兴经济区。

■ 简介据新华社电 8 月 14
日，中朝共同开发和共同管
理罗先经济贸易区和黄金
坪、威化岛经济区联合指导
委员会第三次会议在北京召
开。中国商务部部长陈德铭
和朝鲜劳动党中央行政部部
长张成泽共同主持会议，联
合指导委员会双方成员单位
有关负责人出席会议。

双方一致认为，在两国
政府和企业的共同努力下，

两个经济区开发合作已取
得显著成果，进入实质性开
发阶段。

双方已共同编制完成
有关规划纲要，推动机制建
设、人才培训、详细规划编
制、法律法规制订、通关便
利化、通信、农业合作以及
具体项目建设不断取得新
的积极进展。朝方还为此
专门修订了《罗先经贸区
法》，制定了《黄金坪、威化

岛经济区法》。
双方强调，继续积极稳

妥推进两个经济区开发合
作，对于巩固和发展中朝传
统友好合作关系，促进两国
经济发展、地区稳定与繁荣
具有重要意义，符合两国人
民的共同利益。双方将继续
认真落实两国领导人共识，
按照“政府引导、企业为主、
市场运作、互利共赢”的开发
合作原则，共同努力，充分利

用、发挥各自优势，加快区内
基础设施建设，吸引更多企
业到区内投资兴业，将两个
经济区建设成为中朝经贸合
作示范区和与世界各国开展
经贸合作的平台。

会议期间，双方宣布成
立罗先经济贸易区管理委员
会和黄金坪、威化岛经济区管
理委员会，并签署了成立和运
营管理委员会的协议、经济
技术合作协定等相关协议。

四川泥石流
致3死9失踪

开封书记：“千亿造城”不准确，但确实要改造
官方称“举债千亿造新城”系误读，“两改一建”系改善城市面貌，政府举债千亿“不可能”

8月14日，受灾的四川
省雅安市荥经县泗坪乡泥
巴山零级电站机房。

8月13日晚8时许，四
川省雅安市荥经县泗坪乡
突降暴雨，造成山洪暴发、
道路塌方，交通和通信中
断。截至14日15时，已搜
救到失踪人员3名，其中2
人遇难，另1人重伤。

记者从四川省防汛办
获悉，13日晚至 14 日晨，
四川省雅安市、凉山州发
生 3 处山洪泥石流灾害。
截至记者 14 日 11 时发稿
时，灾害已造成3人死亡，9
人失踪。 新华社发

近日，“举债千亿造新城”使古都开封成为新闻热点。开封市政府相关负责人表示，“举债千亿造新城”是对开封城市棚户区、城中村改造和
保障性住房建设工程的误读。虽然目前开封老城区的“两改一建”工作整体仍在前期调查摸底过程中，但14日下午开封市委书记祁金立连发三
条微博，已经非常明显地表明了对这个工程的态度：“尽管记者的报道不是我们的准确表述，但开封确实需要这样做！” 据新华社电

一问：是不是政绩工程？

“不是建设大宋皇城”
二问：是否破坏古城风貌？

棚户区改造严格按规划
三问：财政如何背得起？

将用多种渠道筹集资金
开 封“ 举 债 千 亿 造 新

城”，一些网友认为这又是
一个劳民伤财的政绩工程。

开封市住房和城乡建设
局副局长兼开封市“两改一
建”指挥部办公室副主任孔
祥成说：“开封无意举债千亿
推倒一个老城，再造一个新
城，更不是建设一个大宋皇
城。我们是在推行‘两改一
建’的过程当中，不断去改变
城市面貌，完善城市的功能。”

开封的棚户区面积占河
南全省棚户区改造任务近一

半，达 580 万平方米。这对
经济实力在河南尚且排名落
后的开封而言，是一笔巨大
的民生欠账。尤其在老城区
内，这些多半建于上世纪五
六十年代的民房，大部分面
积都在 50 平方米以内，许多
只有10多平方米。

孔祥成说，市委市政府
在年初做了一个总体规划，
决定用 4 年时间基本把 580
万平方米的棚户区改造完
成，并把城中村改造和保障
性住房建设结合起来。

古都老城区内大面积
的棚户区确实急需改造，但
大规模的改造会不会对既
有的历史遗迹和古城风貌
造成影响？是否尊重城市
总体规划？这是不少人心
中的疑虑。

孔祥成告诉记者，这次
的“两改一建”绝不是简单
地大拆大建、推倒老城建新
城。改造中必然有拆有建，
同时开封又是个历史文化
名城，在改造和建设中既要
尊重城市总体发展规划，又

要 保 持 历 史 文 化 名 城 的
风貌。

开封市政府副秘书长
梁东雁介绍说，开封市的历
史文化名城保护规划已经
得到了国务院的批准，同时
在老城区内的宋都古城文
化产业园区也被国家文化
部授为示范园区，这次的棚
户区改造，是严格按照城市
总体规划和历史文化名城
保护规划以及宋都古城产
业园示范区等批准的规模
和内容进行实施。

一些质疑声认为，一个
财政收入不到 50 亿元的城
市，搞大规模的拆迁建设，
仅拆迁费用至少就要支付
上千亿元，如此沉重的财
政负担如何背得起？

孔祥成说，首先“千亿”
的概念是外界的一个推测
数，其次，政府举债千亿是
不可能也不现实的。

他说，开封市的棚户区
改造点多、量大、面广，肯
定 需 要 一 大 笔 资 金 的 支
撑，单凭财政资金来做是

不可能的。具体需要多少
的资金量，政府尚没有做
过这个测算，目前也无法
进行测算，因为这个需要
在一个一个项目的改造实
施中才能清晰，可能是几
百亿，也可能超过千亿。

孔祥成介绍说，开封将
借 鉴 国 内 其 他 城 市 的 经
验，采取“政府指导、市场
运作”的方式，准备通过采
取财政补贴、银行贷款、企
业支持和群众自筹等多种
渠道来解决资金问题。


